



Consejo Internacional del Café  
122º período de sesiones  
17 – 21 septiembre 2018  
Londres, Reino Unido

**Declaración del  
Gobierno de Indonesia**

Director Ejecutivo de la OIC, Sr. José Sette,  
Director General de la OMI, Sr. Kitack Lim,  
Presidente del Consejo de la OIC, Excmo. Sr. Embajador Aly Touré,  
Directora General de ONU Mujeres para las Américas y el Caribe, Sra. Luiza Carvalho,  
Excelencias,  
Distinguidos delegados, señoras y señores:

En primer lugar, permítanme transmitir un caluroso saludo de los delegados y el Gobierno de Indonesia a todos nuestros amigos y delegados de la OIC, y dar una calurosa bienvenida a Londres a todos nuestros amigos que vinieron de sus respectivos países.

Quisiera aprovechar la oportunidad, en este prometedor día del 122º período de sesiones del Consejo y reuniones de otros órganos de la OIC, para comunicar el punto de vista del Gobierno de Indonesia, que esperamos pueda ser sometido a consideración por otros colegas, y por los distinguidos delegados, en los debates que tendrán lugar en este período de sesiones.

Excelencias, distinguidos delegados:

Este período de sesiones del Consejo y reuniones de otros órganos de la OIC en el que participamos hoy es, sin duda, un período de sesiones ordinario, al que nosotros, como Miembros de la OIC, estamos comprometidos a asistir para demostrar nuestra continua dedicación a la OIC y el hecho de que es nuestra Organización. Sin embargo, quisiera pedirles a todos ustedes, colegas y Miembros de la OIC, que no consideren este período de sesiones como cualquier otro en el que debatimos asuntos de interés para nuestra Organización “como de costumbre”.

En nuestra opinión, la elección del nuevo Director Ejecutivo el pasado año nos brindó la oportunidad de reflexionar y revisar nuestra Organización más a fondo y con más pormenor. Como todos ustedes saben, nuestra Organización se enfrenta en la actualidad con graves retos, provenientes en su mayor parte de los cambios inevitables, sociales, políticos y económicos, que están sucediendo en nuestro mundo globalizado. El Plan de acción quinquenal de la OIC que se publicó el año pasado reconoce también los retos con que se enfrenta la Organización en términos económicos, sociales y medioambientales. Como tenemos solo un tiempo limitado, permítanme recordar al Consejo varias cuestiones que a nosotros nos parecen muy decisivas para el futuro de la OIC:

- La tendencia actual del comercio de café es floja, especialmente la tendencia al descenso de los precios que se observa desde hace unos cuantos años, cuando nosotros sabemos que los precios, además de ser una formación simple de oferta y demanda dentro del mercado, son un instrumento importante para proporcionar mejores ingresos a los productores de café. Este problema lo comparten también otros países productores. Sabemos también que el sector cafetero es de importancia vital para el desarrollo rural y el alivio de la pobreza en muchos otros países Miembros de la OIC, además de en Indonesia, por el hecho de que la mayoría de los propietarios de cafetales son aún agricultores en pequeña escala. Por consiguiente, la continua tendencia al descenso de los precios tendrá graves consecuencias en cuanto al medio de vida de nuestros agricultores y pequeños propietarios. La cuestión de gran importancia a este respecto es, por tanto, la de cuál será la función de la OIC, además de la facilitación de mejores estadísticas, en cuanto a apoyar los precios hasta que lleguen a un nivel que garantice los ingresos de los productores de café en pequeña escala.
- La tendencia al descenso de la productividad, como también se menciona en el Plan de acción quinquenal, es sin duda otro problema de importancia crucial para nuestra Organización. La OIC tiene que hacer más en cuanto a encontrar maneras de abordar varias cuestiones tales como creación de capacidad, acceso a crédito y rehabilitación de cafetos envejecidos, en especial para los agricultores de países productores.
- El café ha dejado de ser una bebida convencional y se está convirtiendo en un centro de vida social para la población más joven. La gente hoy en día puede entablar conversaciones y comunicarse gracias al café. Una muestra de esta tendencia es también el gran aumento del consumo en varios países de Asia, como indica el estudio de la Secretaría "Mercados emergentes de café: Asia Oriental y Meridional". En nuestra opinión, esa tendencia ha brindado una

oportunidad que la OIC debería esforzarse por usar de manera óptima, iniciando, entre otras cosas, un estrategia mejor de promoción, consumo e innovación en el sector cafetero.

Excelencias, distinguidos delegados:

Sin querer sonar demasiado dramático, enfrentar esos diversos retos ciertamente ha puesto el futuro de la OIC en una coyuntura crítica. Sin una reforma concreta en la Organización, y si la Organización no puede demostrar que es de considerable beneficio para sus Miembros, podría surgir la duda acerca de la pertinencia e importancia de la OIC.

La salida de los Estados Unidos de América de la OIC debería ser una llamada de alerta para todos nosotros, no solo en cuanto a cómo mantener la OIC lo más eficiente posible en medio de las limitaciones financieras, sino, lo que es más importante, en cuanto a cómo mantener su pertinencia, para evitar la pérdida de interés y de confianza entre los Miembros.

Dado que la OIC ha estado establecida durante casi 55 años, debería tener la suficiente madurez para crear un ambiente más democrático. Por lo tanto, la OIC debería alentar una representatividad y participación mejor de sus Miembros para reflejar mejor la diversidad de sus afiliados. En ese contexto, somos de la opinión, que compartimos con la mayor parte de nuestros colegas de la región asiática, de que la OIC debería brindar más oportunidades a personal competente de Asia para participar en su estructura organizativa, incluida la Secretaría.

Quiero dejar en claro que Indonesia aprecia en grado sumo el papel de la OIC en cuanto a apoyar el sector cafetero y la mejor cooperación entre interesados en el café, tanto en el lado de la producción como en el del consumo, incluido el sector privado, para el logro de la estabilidad, sostenibilidad y bienestar en el sector cafetero todos estos años. La iniciativa de Indonesia de establecer, con otros países Miembros de Asia, un Grupo Asiático dentro de la OIC, deberá interpretarse también como nuestra manifestación de esperanza de una OIC mejor.

Nosotros siempre reconoceremos y apoyaremos toda iniciativa adoptada por la OIC y el Director Ejecutivo encaminada a resolver los retos con que se enfrenta la OIC. La iniciativa de establecer indicadores clave de desempeño es un ejemplo que apreciamos en alto grado, dado que es un importante paso para hacer que la puesta en práctica del programa sea más

concentrada y eficiente. Indonesia también reconoce otras recomendaciones del Plan de acción quinquenal que nos proporcionan varios instrumentos y maneras de hacer frente a nuestros retos en común.

No obstante, precisamos ir más allá y ser más osados, y el momento para adoptar medidas serias es ahora. Con esto me gustaría finalizar mis observaciones, y confío en que nuestros debates en este período de sesiones sean productivos y hagan una contribución positiva al futuro de la OIC.

Muchas gracias.